

## Fake news et intelligence artificielle

Intervention de Franck Cellier (Parallèle Sud) mardi 2 décembre 2025

Classes concernées : 306 et 308

L'atelier de Franck Cellier (Parallèle Sud) et ses collaborateurs sur le thème des fake news et de l'intelligence artificielle a suscité un vif intérêt chez les élèves. L'atelier s'est déroulé dans une ambiance dynamique, favorisant une grande interaction entre les élèves et les intervenants.



Dans un premier temps, l'intervenant a abordé la déontologie du métier de journaliste, en expliquant les règles essentielles qui garantissent la fiabilité de l'information : vérification des sources, objectivité, responsabilité et respect de la vérité. Les élèves ont aussi découvert l'impact historique important de certaines photographies qu'ils avaient choisies au préalable (Nick Ut, Lady Di...)

Un jeu « Vrai ou Faux » autour des fake news a permis aux élèves de tester leurs connaissances et de prendre conscience de la difficulté à distinguer une information fiable d'une information trompeuse. Cette activité ludique a encouragé la participation et l'esprit critique.



Enfin, une démonstration de manipulation d'images par l'intelligence artificielle a particulièrement marqué les élèves. Une photo d'un élève a été modifiée pour lui faire dire des propos inventés, illustrant de manière concrète les dangers de l'IA et les risques de manipulation de l'information.



Cette intervention a permis aux élèves de mieux comprendre les enjeux des fake news et de développer leur esprit critique face aux contenus diffusés sur les réseaux sociaux et les médias numériques.

